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2 от редактора

Уважаемые читатели!

В этом выпуске газеты мы подготовили 
для вас интересные и полезные статьи 
о жизни десятиклассников, военных 
сборах и взяли интервью у учителей 
нашей школы.

Это важные темы для тех, кто 
сейчас думает над своим будущим 
образованием, а также для тех, кто  
в девятом классе и готовится к пер-
вому экзамену. В нашей газете вы 
узнаете о военных сборах и о том,  
как девочки и мальчики из десятого  
класса посетили их в этом году.  
А учителя в этом выпуске поведали 
нам о себе, своих воспоминаниях  
и школьной жизни.

Не забывайте, что знание – это сила.  
И чем больше вы знаете о мире, тем 
легче вам будет достигать своих 
целей.

Приятного чтения!

Анастасия Староверова
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Одна из первоочередных задач 
10-классников — продолжать 
учиться и добиваться хороших  
результатов. Сдача ЕГЭ и подго-
товка к поступлению в вузы требует 
большого внимания и терпения, по-
этому следует начинать готовиться 
заранее. Необходимо организовать 
свой рабочий график, распределить 
задания и не отставать от учебного 
плана. 

Кроме учебы многие школьники 
начинают проявлять интерес  
к социальной деятельности и раз-
ным видам общественной жизни. 
Школьные проекты, молодежные 
организации, членство в предмет-
ных и спортивных клубах помогут 
узнать себя лучше и развить жиз-
ненно важные навыки. Например,  
в нашей школе есть «Ресурсный  
Медиацентр», в нем можно реали-
зовать свой творческий потенциал, 
научиться чему-то новому.

чем заняться 

чем заняться в 10 классе?
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Для учеников 10-го класса наступает не только время 
выбора дальнейшего образовательного пути,  
но и появляется время на саморазвитие.  Этот год  
становится переломным в жизни школьников, потому 
что уже в ближайшее время им нужно будет опреде-
литься со своими интересами и целями на будущее.



5спортивная жизнь

Одно из самых важных реше-
ний, которое необходимо принять 
в 10 классе — выбор профессии. 
Карьерный выбор — это ответ на три 
вопроса: кто я, что я хочу, и на что 
я способен. Уроки по профориента-
ции помогут сделать вам выбор,  
а если вы определились, то продол-
жайте узнавать как можно больше  
о будущей профессии.

Но помимо всех выборов и бес-
конечной учёбы, не забывайте 
и о своем отдыхе. Занятие спортом, 
посещение театров, кинотеатров, 
выставок, творческие кружки и мно-
гое другое помогут расслабиться  
и избавиться от стресса и усталости.

Наконец, важно не забывать 
о саморазвитии. Чтение книг, изуче-
ние новых языков, изучение новой 
информации в интернете, развитие 
новых навыков — все это поможет 
не только улучшить образование,  
но и расширить познания в жизни.

В целом, занятий в 10 классе может 
быть много. Главное помнить, что 
нужно использовать все возможно-
сти, чтобы попробовать и опреде-
литься, что приносит удовольствие 
и на чем можно построить свое 
будущее.

АнАстАсия стАроверовА
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Стоит ли идти в 10 класс?
плюсы и минусы

Пожалуй, этот вопрос 
волнует каждого 
выпускника основной 
школы. Некоторые без 
колебаний делают выбор 
— продолжить обучение 
в школе, а некоторые 
выбирают получение 
специальности в дру-
гих учебных заведениях. 
Попробуем разобраться, 
какие есть плюсы  
и минусы обучения  
в 10 классе?

1. Важный плюс для тех, кто ещё  
не определился в своём направле-
нии и ещё не знает, кем он в даль-
нейшем хочет работать, поэтому  
у вас будет ещё 2 года, чтобы  
точно всё обдумать.

2. Возможность сразу поступить  
в вуз. Если после 11-ого класса хо-
рошо сдать ЕГЭ, можно сразу по-
ступить в университет, чтобы полу-
чить высшее образование  
по желаемой специальности.

3. И, конечно, не стоит забывать  
про выпускной по окончанию 
школы, этот радостный и счастли-
вый момент для каждого навсегда 
останется в памяти.

Давайте начнём, конечно, с плюсов:
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1. Для каждого большой страх —  
это сдача ЕГЭ: волнение, пережи-
вания, мысли о том, что ты  
не перейдешь порог или  
не наберешь нужное количество 
баллов для поступления  
на желаемую специальность.

2. За время обучения в 10-11 классе 
ты получишь только среднее  
образование, в то время как  
в колледже за эти два года ты  
сможешь уже начать осваивать  
выбранную специальность,  
а возможно, уже и работать  
по профессии.

3. После 9-ого класса легче посту-
пить в колледж, ведь там смотрят 
на средний балл аттестата,  
а не оценки за экзамен.

Действительно,  
выбор дальнейшего пути 
обучения очень сложный. 
Я буду очень рада, если 
я помогла вам в непро-
стом выборе, но по сво-
ему опыту скажу, что мой 
выбор учиться в старшей 
школе — это лучшее  
решение в моей жизни.

АнАстАсия ЩепетовА

Так почему же не стоит идти в 10-ый класс:
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Учебно-методический центр военно-патри-
отического воспитания «Авангард» — это 
возможность самореализации старшекласс-
ников, получение дополнительного образо-
вания, возможность ввести в жизнь полезные 
привычки, заняться спортом и найти друзей.

Стоит ли побывать на тактико-спортивных 
сборах «Авангард»?

В марте 2023 года 
десятиклассникам  
Владимирской области 
выпала возможность 
побыть 5 дней в роли 
курсанта. 

Военно-патриотические сборы «Авангард» 
прошли в Ковровском районе Владимирской  
области. В первую смену на сборы смогли  
попасть как девушки, так и юноши. Лагерь рас-
положен в красивом месте с отличной лесной 
территорией. На территории лагеря находились 
разные корпуса, где у курсантов проходили еже-
дневные занятия: тактическая подготовка,  
физическая подготовка, военная медицина,  
РХБЗ (войска радиационной, химической  
и биологической защиты), огневая подготовка, 
военная топография.  Помимо различных  
занятий курсанты имели возможность проводить 
время вместе со своим отрядом и комиссарами, 
а также в часы досуга смотрели патриотические 
фильмы, которые поднимали дух патриотизма и 
прививали чувство гордости за великую историю 
нашего края.   
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Юных курсантов посещали приглашенные гости 
из различных сфер деятельности: уникальные 
лекторы – гости из МЧС, УМВД, кинологи спаса-
тели, следователи.

Самым заключительным этапом было прохож-
дение итогового испытания «Марш-бросок», где 
каждый участник соборов смог показать, чему  
он научился за эти дни.  Многие проверили себя 
на выносливость и стойкость.Удостоверением  
о прохождении сборов являлся сертификат, 
который получил каждый участник.

От себя хочу сказать, 
что эти пять дней  
на сборах «Авангард» – 
это большой опыт  
и незабываемые 
эмоции, которые сохра-
нятся в моей памяти  
на всю жизнь.
 

                                            
АннА ЩербинА
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учителя о школе 
интервью

2023 год в России объявлен Годом педагога  
и наставника. В связи с этим очень важным  
и знаменательным событием в истории нашей  
страны, мы решили взять интервью у наших  
уважаемых учителей, и задали им три вопроса:

1. Что вам нравится и что не нравится в вашей работе?
2. Что вы помните из своей школьной жизни?
3. Чтобы вы хотели изменить в нашей школе?

1. Конечно, в школе  
я уже очень давно,  
42-ой год работаю.  
Видела всякое — 
и хорошее, и не очень 
хорошее, но всё-таки 
от школы у меня оста-
ются очень приятные 
впечатления.

2. Из школьной жизни 
помню много разных 
смешных ситуаций.  
Например, мальчик  
Вовочка Тушин учился 
у нас в школе (и это  
не анекдот). Много 
вертелся на уроке,  
а это был урок геогра-
фии. Учительница гео-
графии объясняла про 
Уральские горы, рас-
тительность, рельеф, 
масштаб. Учительница 
спрашивает его:  
«Вовочка, расска-
жи, пожалуйста, что 
водится в Уральских 
горах». Вовочка встаёт, 

опускает голову, глаза 
вниз, он не может ниче-
го сказать и ему шеп-
чут: «Вовочка, в Ураль-
ских горах водятся 
крокодилы». Вовочка 
как ни в чём ни быва-
ло встаёт и говорит: 
«В Уральских горах 
водятся крокодилы». 
Весь класс лежал  
от смеха. Ну, а так,  
о своей школе, 
в которой когда-то 
преподавал Солже-
ницын, могу сказать 
следующее: своей 
школой я горжусь, той 
школой в Мезинов-
ке, станция Торфопро-
дукт. Сегодня школа 
носит имя лауреата 
Нобелевской премии 
Александра Исаевича 
Солженицына. Он учил 
моих дядю и тетю. Тётя 
до сей поры жива,  
и приятные впечатле-
ния о нём остаются.

3. Единственное, чтобы 
я хотела изменить  
в нашей школе — это 
отношение учеников  
к учителям и к своим 
одноклассникам, осо-
бенно на переменах. 
Ведь иногда можно  
услышать нецензурную 
брань. Поэтому хочет-
ся, чтобы наши дети 
были воспитанными, 
культурными и образо-
ванными.

ЛЮДМИЛА ВИТАЛЬЕВНА КУРАВЛЕВА 
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1. Мне очень нравится, 
что моя работа творче-
ская и постоянно при-
ходится учиться. Чтобы 
учить детей нового  
поколения в новом 
времени нужно идти  
в ногу с этим временем. 

2. Из школьной жиз-
ни помню многое: 
интересные уроки, 
внеклассные меропри-
ятия, которые прохо-
дили у нас в ДК «Хру-
стальный», так как я 
училась в 12-й школе. 
Помню спортивные  
соревнования, которых 
было очень много, я 
училась в специализи-
рованном спортивном 
классе. Также помню 

атмосферу школьной 
жизни, когда казалось 
всё интересным и увле-
кательным. 

3. В сегодняшней шко-
ле я бы хотела изме-
нить многое. Первое: 
убрать бесчисленное 
количество монито-
рингов и мероприятий, 
которые спускают нам 
сверху. Хочется, что-
бы учителя занимались 
только учебной  
и воспитательной  
деятельностью, кото-
рая интересна и учени-
кам и учителям.  
Ещё абсолютно необ-
ходимо, чтобы в школу 
приходили молодые, 
грамотные педагоги, 

идущие в ногу со вре-
менем. Дефицит  
кадров очень большая 
проблема в наши дни.

1. В моей работе мне 
нравится общение  
с множеством людей, 
благодаря которым  
я узнаю много нового. 
Это и коллеги, и дети,  
и их родители.

2. Не нравится то, что 
приходится сталки-
ваться с непонимани-
ем. Проблема «отцов  
и детей» очень акту-

альна при взаимодей-
ствии учителя с уче-
никами. Много чего 
помню, но лучше  
об этом не рассказы-
вать. Я в школе была  
не совсем примерным 
учеником).

3. Единственное что бы 
я хотела изменить — 
это отношение учени-
ков к учителям.

АРИНА ИВАНОВНА КАРАСЕВА

СВЕТЛАНА АЛЕКСЕЕВНА  БЕРСЕНЕВА 

ивАн ЗАйцев
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Какие советы мы, старшеклассники, можем дать 
учащимся 9 классов, ведь впереди первые вы-
пускные экзамены, которые несомненно пугают 
наших выпускников основной школы?  
Еще совсем недавно и мы были на вашем месте, 
так же боялись и переживали за результаты…  
Итак, советы от старших товарищей  
«Как успешно сдать ОГЭ»:

Газета подготовлена десятиклассниками 
в рамках проекта «Медиацентр Первой школы»

1. Начните подготовку 
к экзаменам заранее 
и уделяйте каждому 
предмету хотя бы час 
в неделю. 

2. Разберитесь в фор-
мате ОГЭ и узнай-
те, какие задания вы 
будете выполнять. 
Попробуйте решить 
какие-то из них, ведь 
на практике мы узна-
ём гораздо больше.

3. Старайтесь учиться 
систематически,  
составляйте план  
и регулярно повто-
ряйте изученный  
материал.

4. Для более глубо-
кого изучения мате-
риала попробуйте 
использовать совре-

менные способы  
самообразования: 
подкасты, видео- 
уроки, обучающие 
игры. 

5. Попрактикуйтесь  
в решении тестовых 
заданий, чтобы при-
выкнуть к формату 
теста.

6. Попросите помощи 
у учителей и репе-
титоров, если у вас 
возникают трудности 
с пониманием мате-
риала.

7. Не забывайте про 
прогулки на свежем 
воздухе, здоровый 
сон и питание — это 
полезно скажется  
на вашем организме.

советы 9-классникам

АнАстАсия стАроверовА


